

DOC. DE LA SESSION No 18

mauvaise qualité, puisque l'on prend le party de la faire venir de France. Il y a encore une espèce d'autre pierre propre pour repasser les outils ; ces deux Isles scituées au large et l'une étant contigue à la grande terre font la bonté dudit hâvre, et sur la grande terre il y a à ce qu'on prétend une mine à charbon.

Après que le Sieur La Roque a eu relevé ledit hâvre et la cote, l'on est rentré dans le bois pour tauder. Tauder est proprement dit faire un trou dans la neige pour y coucher.

Le 17, le 18, le 19, le 20, nous nous en retournâmes en ratifiant notre chemin, et nous fûmes de retour au Port Toulouse le 21 dudit mois de Mars.

Séjour au Port Toulouse le 22, le 23, le 24 et parti le 25 dudit mois de Mars pour faire route à la pointe à la Jeunesse, couché la nuit du 25 au 26 à l'Isle de la Sainte Famille et arrivés à ladite pointe à la Jeunesse le 26 au soir. De l'Isle de la Sainte Famille à la pointe à la Jeunesse, l'on estime qu'il y a sept lieues, l'on y va l'hiver par dessus les glaces et l'été en bastiment.

La pointe à la Jeunesse est scituée au goulet du grand Lac de la bras dor, ses terres sont extrêmement hautes et couvertes de toutes sortes de bois mêlé, au raport unanime de tous les habitants, la terre n'est point du tout bonne pour être cultivée, elle est beaucoup traversée de roches qui empêcheroient de pouvoir la labourer.

RECENSEMENT GÉNÉRAL

Des habitants de la Pointe à la Jeunesse.

Jean Benoist, habitant laboureur, natif du Port Royal, agé de 69 ans, marié avec Marie Mirau, native du cap de Sable, agée de 67 ans.

Ils sont dans la colonie depuis huit mois, et on leur a donné les vivrés du Roy pour 18 mois.

Jean Bourg, habitant laboureur, natif de la cadie agé de 36 ans, marié avec François Benoist, agée de 31 ans, native du Port Royal.

Ils ont 6 enfants : 3 garçons et 3 filles.

Martin, agé de 11 ans.

Joseph, agé de 2 ans.

Le dernier, agé de 4 mois, n'est pas nommé.

Luce Perpétue, agée de 8 ans.

Gertrude, agée de 5 ans.

Anne Marie, agée de 2 ans.

Ils ont en bestiaux un bœuf, 2 vaches et 3 cochons.

François Le Blanc, habitant laboureur, natif de la cadie, agé de 38 ans, marié avec Isabelle Dugas, native de la cadie, agée de 31 ans.

Ils ont 5 enfants : 2 garçons et 3 filles.

Joseph, agé de 11 ans.

François, agé de 2 ans.

Marie, agée de 6 ans

Isabelle, agée de 4 ans.

La dernière n'est point nommée, elle a 18 jours.

Ils ont en bestiaux un bœuf.

Charles Hebert, habitant laboureur, natif de la cadie agé de 45 ans, marié avec Marguerite Dugas, native de la cadie, agée de 49 ans.

Ils ont sept enfants, 3 garçons et 4 filles.

Ambroise, agé de 22 ans.

François, agé de 17 ans.

Olivier, agé de 7 ans.

Anne, agée de 19 ans.

Isabelle, agée de 15 ans.

Luce, agée de 10 ans.

Sixte, agée de 5 ans.

En bestiaux : une vache.

Ignace Caret, habitant laboureur, natif de la cadie, agé de 75 ans, marié avec Cécille Henry, native du Port Royal, agée de 52 ans.